
FO DGFIP 86 rencontre la Direction
Mardi 16 janvier 2024 - 10h00

En ce  début  d’année  passagèrement  frisquet,  une  délégation  FORCE OUVRIERE a  répondu à  l'invitation  de  la

Directrice Départementale des Finances Publiques de la Vienne pour une nouvelle réunion « bilatérale » semestrielle.

La Directrice était accompagnée de son responsable du pôle Stratégie-Moyens-Maîtrise d'activité. La réunion s'est

déroulée au 5ème étage du bâtiment de la Direction et a duré deux heures.

Agenda 

social de la 
DDFIP 86

En ouverture, la Directrice nous a détaillé l'agenda social local de l’année

2024. Pas sûr d’ailleurs qu’elle puisse le dérouler jusqu’au bout, mais

elle  n’a  pas  souhaité  nous  confirmer  son  départ  qui  pourrait  bien

intervenir dans le courant de l’année, sa 3ème dans la Vienne.

Travaux 
immobiliers

Plusieurs chantiers vont être lancés prochainement sur les espaces d’accueil

des sites de Slovénie, Châtellerault et Montmorillon. 

Du côté de Civray, les collègues n’ont pas fini de se geler. Les pompes à

chaleur  sont  en place,  mais les travaux électriques par  Enedis  tardent  à

venir. Ils pourraient toutefois intervenir un peu plus tôt que prévu, c’est à

dire avant la fin du mois de février.

Ensuite, concernant la future installation du SGC de Poitiers extérieur, le marché d’études est lancé et les travaux

pourraient  débuter dans le courant  du 1er semestre.  Rappelons que le projet  initial  de construction d’un bâtiment

permettant d’accueillir les services de la Communauté de communes du Haut-Poitou et du SGC a été abandonné par la

collectivité. Le nouveau projet consiste à regrouper le SGC dans le bâtiment actuellement occupé par les services de la

communauté de communes, moyennant un profond réaménagement des espaces de travail. 

Enfin, le nouveau local syndical de Slovénie n’est pas pour tout de suite. Le sujet est reporté à la fin de 1er trimestre.

Sujets 

divers
La Direction a rappelé  l’absence de tout projet  de fusion des services de

contrôle  fiscal,  en  souhaitant  que  ces  derniers  puissent  mieux  travailler

ensemble.

Concernant la nouvelle  plateforme NOVAE, la Direction indique que rien

n’est prêt dans le département pour favoriser le développement de ce nouvel

outil,  dont  l’appropriation  est  jugée  très  variable  selon  les  agents  et  les

services. Une communication en direction des chefs de service est prévue

très prochainement.

Déménage-
ment du 

service des 

amendes

Depuis le 8 janvier, le service des amendes, installé jusque-là dans le hall du

bâtiment de la Direction, a été éjecté vers la rue Saint Louis pour rejoindre le

SGC de Poitiers auquel il est fonctionnellement rattaché. Les arguments des

agents et les interventions des syndicats en faveur du maintien du service rue

Riffault ont été balayés par la Direction qui a préféré répondre à la demande

du chef du SGC désireux de regrouper tous les agents en un lieu unique, sans

doute pour mieux les surveiller. La sécurité de l’accueil Amendes, toujours

asssuré dans le hall de la rue Riffaut, mais par un agent désormais isolé, n’a 

pas été considérée comme un sujet suffisamment important pour justifier un maintien de toute l’équipe sur Riffault.

Mais la Direction nous assure que les dispositifs de sécurité au guichet ont été renforcés, alors tout va bien !
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Alors que les effectifs de la DGFIP augmentent, par le jeu des transferts de

missions en provenance de la DGDDI et de la DDT, ceux de la DDFIP86

continuent de diminuer. Enfin, pas pour tout le monde, puisque la Vienne

compte au 01/01/24 un emploi d’AFIPA de plus, alors que nous en avons 

déjà deux qui ne sont pas occupés. Nous aurons l’occasion d’en reparler, puisque le sujet des emplois est au menu du

CSAL qui se déroulera le 26 janvier.

Responsabilité
des 

gestionnaires 
publics (RGP)

Le Directeur Général est parti (et on ne le regrettera pas), mais il nous a
laissé en guise de cadeau d’adieu une ribambelle de notes sur la RGP qui

augurent d’un avenir plus que compromis pour les missions du secteur
public local.  De ça aussi  nous aurons l’occasion de reparler  puisqu’un

groupe de travail sur le sujet est annoncé pour début avril.

Refus de 
congés

Nous avons interpellé la Direction sur les refus de congés. Deux refus
nous été signalés pour un même service et nous avons demandé à disposer

d’éléments  chiffrés  sur  le  volume de refus  enregistrés  dans  SIRHIUS.
Nous souhaiterions connaître  le nombre de refus et  de qui  ils  émanent
pour confirmer l’impression qui est la notre que les refus de congés sont

rares et qu’ils émanent de cas isolés de responsables de service qui ne
brillent généralement pas par des capacités managériales hors du commun.

A suivre...

La délégation FORCE OUVRIERE
Karen MALLER (Trésorerie de Poitiers Etablissements Hospitaliers) ; Fabien GEAY (Division du recouvrement forcé) ; Eric LIEBUS (Mission

Départementale Risques et Audit).


